

UNOS NO PUEDEN PAGAR EL PREP

ORGANISMOS DEL INE NO TIENEN NI PARA PAPELERÍA

OPLES DE SAN LUIS POTOSÍ, MORELOS, NAYARIT, ZACATECAS Y YUCATÁN se encuentran a la espera de millones de pesos a 18 días de las elecciones

POR AURORA ZEPEDA
azepeda@gimm.com.mx

A 18 días de la jornada electoral del 2 de junio, cuatro entidades están en riesgo alto presupuestalmente por falta de recursos, de tal forma que algunos no tienen para pagar la documentación electoral que se usará en las casillas, otros más no pueden pagar la realización del PREP, entre otras cosas.

Se trata de los estados de San Luis Potosí, Morelos, Zacatecas y Yucatán, según el cuarto informe de situación presupuestal de los Órganos Públicos Locales Electorales de 2024 presentado en la comisión de Vinculación con los OPLES del INE.

En el caso de San Luis Potosí, este órgano recibió 20 de los 50 millones que se le autorizaron como ampliación presupuestal, pero aún no se determina cuándo recibirá los más de 29 millones pendientes de entrega que le permitirán cubrir todas las actividades del proceso electoral en curso.

Morelos recibió 17 millones de pesos y le pagó al INE el adeudo que tenía con el instituto por el convenio de coordinación, pero todavía le faltan algunos recursos más para poder cubrir todas sus actividades.

En Zacatecas les autorizaron 5 millones de pesos como ampliación presupuestal y siguen las negociaciones con el gobierno local para obtener más recursos, pues se han podido cubrir los proyectos más importantes del proceso pero necesitan más dinero

para transitar en la segunda mitad del año.

En el caso de Yucatán, este OPLE sigue sin respuesta a su solicitud de ampliación por 56.5 millones de pesos, pero ya pudo pagar su adeudo con el INE a partir de reasignaciones y economías.

En esa entidad, los más de 50 millones de pesos son para la producción de material electoral, mamparas, el pago del PREP y de oficinas para instalar los 106 consejos municipales y 21 consejos distritales, así como el pago de las remuneraciones de las consejerías.

Sobre riesgo medio, se mantienen seis entidades en este nivel del semáforo.

Durante la comisión sólo se informó de tres casos, siendo el más preocupante el de Nayarit a quien se le deben 17 millones de pesos desde enero, recursos que son necesarios para el pago de actividades correspondientes a la contratación y desarrollo del PREP.

Guerrero se mantiene en diálogo permanente con el gobierno para obtener los recursos que le permitan pagar la parte final del proceso y prestaciones laborales hacia el fin de año.

En Oaxaca, el Ople solicitó 118 millones debido al fuerte recorte que aprobaron los diputados locales, de los cuales, 17.7 millones son "indispensables" para el pago de la producción de la documentación electoral.

"Lo deseable es que durante las próximas semanas los OPLES reciban los

recursos que les permitan solventar de mejor manera los gastos de documentación de la jornada electoral, así como los mecanismos de recolección y cómputo de los resultados, entre otras actividades", afirmó este miércoles Giancarlo Giordano, secretario técnico de la Comisión de Vinculación con OPLES del INE, a consejeros y representantes de partidos.

CARENCIAS

- En San Luis recibieron 20 de los 50 millones que les autorizaron.
- Morelos recibió 17 millones, pero pagó al INE un adeudo.
- En Zacatecas les autorizaron 5 millones y se encuentran a la espera de más recursos.
- A Nayarit se le deben 17 millones de pesos y no tienen ni para el PREP.
- Oaxaca necesita 17.7 millones para gastos "indispensables".





Foto: Especia

El OPLE de Yucatán sigue sin respuesta a su petición de 56.5 millones de pesos para la producción de material.

